



## 「生成AI」とこれからの学び

校長 長谷川 美栄子

最近「生成AI」という言葉をよく耳にします。

「生成AI」は、人間が投げかけた文章を理解し、受け答えするかたちで文章や画像、音声をつくりだすことができます。代表的なものに「チャットGPT」があります。「チャットGPT」は、入力した文章に対して「どんな単語を並べると、良い返事になるか」ということを推測して、返事となる文章をつくり出す仕組みです。これは、膨大な文章データを使って、単語と単語の結びつきの関係を学習した結果から「この単語の次にはこの単語がくることが多いだろう」というのを計算しながら文章をつくっています。「チャットGPT」がつくり出す文章は、想像以上に分かりやすく、世界に驚きを与えました。人間が入力した文章に応じて、質問に答えるだけではなく、文章のポイントを短くまとめたり、ビジネス用の企画書を書いたり、いろいろなことをしてくれます。

「こんな便利なものができたのなら、勉強はいらないのでは？」と考える人がいるかもしれません。でも、それは間違いです。「チャットGPT」の回答には、誤りを含む可能性が常にあり、時には、事実と全く異なる内容や文脈と無関係な内容などが出力されることもあります。そのため、回答には誤りが含まれていることがあり、「参考の一つに過ぎない」ことを十分に認識し、最後は自分で判断する必要があります。

これから社会の中で生成AIを使いこなしていくためには、各教科等で学ぶ知識や文章を読み解く力、物事を批判的に考察する力、問題意識を常に持ち、問いを立て続けることや、その前提としての「学びに向かう力、人間性等」を身に付けることがより一層重要になります。

国語では、書かれている内容を正しく読み取ったり、自分の考えを相手に明確に伝えることができるよう書いたり話したりする学習を行っています。算数では、それまでに身に付けたことをどのように使ったら、本時の課題（問題）を解くことができるかを考えます。社会では、自分が住んでいる町や国、さらに世界のことを知り、これからどのように社会と関わっていくべきかを考えます。理科では、観察や実験を通して自然の事物や現象について「なぜ」「どうして」を解決します。このように、普段、子供たちが学校で学んでいることは、生成AIを使いこなす上でも土台となるものであり、知識・技能だけではなく、学びの過程そのものもこれからの社会を生きる上で必要な能力になります。

山越小学校の児童の皆さんには、健康で丈夫な体を作るためには好き嫌いせずいろいろなものをバランスよく食べることが大切のように、日々の学習においてもいろいろなことに興味や関心をもって取り組み、自分の土台をしっかりと築いていってほしいと願っています。

【参考資料：「初等中等教育段階における生成AIの利用に関する暫定的なガイドライン」（令和5年7月4日 文部科学省 初等中等教育局）、「Gakken キッズネット」】

### < お世話になりました >

この度の人事異動により、本校より2名の教職員が離任することになりました。

これまで保護者と地域の皆様より賜りました御支援と御協力に心より感謝申し上げます。

校長 長谷川 美栄子 …… 木古内町立木古内小学校へ

山越小学校での2年間、9名の子供たちと過ごした毎日が、いろいろな情景と重なって素敵な思い出になっています。保護者や地域の方々には大変お世話になりました。特に、昨年度の開校150周年記念行事では、いろいろな場面でご協力いただき、本当にありがとうございました。これまで、たくさんの方々が支えてくださったことに心より感謝申し上げます。

教諭 中村 廣達 …… 江別市立大麻小学校へ

150年の歴史のある山越小学校。グラウンドから見える羊蹄山。ひまわりのような児童の笑顔。太陽のような温かい保護者・地域の方々。あっという間の4年間でした。この4年間は、私の宝物です。山越小学校での経験を次の学校で生かし、子供たちの笑顔を増やしていきます。

保護者の皆様のおかげで素敵な時間を過ごすことができました。4年間本当にありがとうございました。

## 頑張る姿が素晴らしい！（1・2年）

はやいもので、4月から1年が過ぎようとしています。2人とも大きく成長しました。ときには、壁にあたりうまくいかないときもありましたが、「自分の決めた目標」に対して、諦めずに努力し続けることができました。その中で「できた！」「わかった！」を実感しながら、2人の笑顔を見られたことは、担任として大変嬉しい限りです。歩夢くん、葵子さん、本当によく頑張りました。2人のさらなる活躍が今からとても楽しみです。

保護者の皆様の温かいご協力のお陰で、素敵な1年間を過ごさせていただきました。本当にありがとうございました。



## 自ら考え行動する子へ（3・6年）

年度当初、3年生と6年生という3つ学年の離れた学級を担任することとなり、「そんなに年の差がある子供たちをどう教えよう!？」と大変慌てておりました。

しかし、始まってみれば、子供たちは自分たちで学習する力をぐんぐん身に付け、気が付けば、「先生、めあてと問題、ノートに書いておきました!」「みんなで教科書を読んで待ってますね!」と、右往左往する担任をととても助けてくれました。また、算数や音楽などでは、担任以外の先生から学び、自ら学習に取り組む力を高めた1年でした。

保護者の皆様にも子供たちをいつも見守っていただき、学習活動にもたくさん協力していただきました。1年間本当にありがとうございました。



## 実り多い1年間でした（あおぞら1組）

いろいろなことに挑戦し、活動の範囲をぐんと広がった実り多い1年間でした。いつでも、どんなときでも、明るさをもって行動し、誰に対しても心優しい千弦さんに、何度も勇気をもらい助けられました。おどけたり笑ったり、楽しい時間が思い出として強く心に残っています。

保護者の皆様、1年間ご支援・ご協力をいただき、本当にありがとうございました。



## 一年間ありがとうございました（あおぞら2組）

たくさん笑ってとても楽しい毎日をご過ごせました。この1年で大きく成長してきた姿が見られ、その喜ばしい時を共に過ごせたことに感謝しております。来年度の更なる成長を願っております。保護者の皆様も、温かく見守ってくださり感謝しております。ご理解、ご支援をいただき、ありがとうございました。



## 4月行事予定

- 7 月 始業式・入学式
- 9 月 尿検査
- 11 月 金 任命式 児童会① 1年生給食開始
- 14 月 家庭訪問（1年）
- 15 月 火 視力検査
- 16 月 水 聴力検査 移動図書
- 17 月 木 2計測
- 18 月 金 授業参観日・PTA総会
- 21 月 月 歯科検診
- 22 月 火 内科検診
- 23 月 水 知能検査（2年）心電図検診（1年）
- 24 月 月 交通安全教室 児童会②
- 25 月 金 1年生を迎える会 尿検査（2次）
- 29 月 火 昭和の日

## PTA 合同送別会のご案内

離任される教職員とお子様のご卒業を機にPTA活動を離れられる保護者の方々を囲み、会を行います。ぜひとも参加いただきますようお願いいたします。

3月28日（金）午後5時集合 山越中央会館